

**ATRAVIESAN TERRITORIOS CON ALTOS ÍNDICES DE VIOLENCIA**

Por inseguridad, optan *paisanos* por caravanas

Con motivo de los festejos navideños y para protegerse del crimen organizado, alrededor de 5 mil 200 vehículos salieron en grupo desde Laredo, Texas, en Estados Unidos, rumbo a México. Según el Observatorio Nacional Ciudadano de Seguridad, Justicia y Legalidad, los que viajan a Zacatecas, Michoacán, Veracruz, Chiapas y Guanajuato enfrentan la extorsión de grupos delictivos y los que vuelven a Oaxaca, Ciudad de México y Estado de México son víctimas de robos. Además, cruzan tramos peligrosos como el Nuevo Laredo-Monterrey. EU alerta a sus ciudadanos que se dirigen a nuestro país **ESTADOS P. 10**



INICIAN PAISANOS RETORNO EN CARAVANA, POR CRIMEN

Navidad. Más de 20 mil connacionales viajan desde Laredo en grupo para sortear la inseguridad; aún así sufren robos y extorsiones, advierte experto

GABRIEL ROMERO

Ante la violencia en sus estados de origen, los paisanos han optado por regresar a México en grupo, no como opción logística, sino para asegurar su supervivencia.

La madrugada de este miércoles, en medio de la oscuridad, salieron los integrantes de la primera Caravana Migrante 2025, que regresan a su país para pasar las fiestas de cembrinas en familia.

Alrededor de 5 mil 200 vehículos salieron desde Laredo, Texas, Estados Unidos, con rumbo hacia diversos estados de la República, aunque 80 por ciento de los connacionales se dirigen a territorio queretano. Se estima que en cada vehículo viajaron cuatro pasajeros; es decir, más de 20 mil personas.

El Gobierno de Querétaro informó que anoche mismo llegaría la Caravana, la número 20 que organiza el estado.

En ella también participaron la Asociación Migrantes Unidos, autoridades de Laredo y Protección Civil de Corregidora, Querétaro, El Marqués, Jalpan y Landa de Matamoros.

Los inmigrantes, quienes se registraron de forma gratuita, realizaron el recorrido resguardados por la Guardia Nacional, policías estatales y personal de la Defensa Nacional.

ENFRENTAN PELIGROS

Francisco Rivas, director del Observatorio Nacional Ciudadano de Seguridad, Justicia y Legalidad (ONC), explicó que la inseguridad que enfrentan los connacionales tiene que ver con las zonas a las que se dirigen.

Quienes regresan

a Zacatecas, Michoacán, Veracruz, Chiapas y Guanajuato enfrentan la extorsión del crimen organizado, explicó.

Mientras que los que vuelven a Oaxaca, Ciudad de México y Estado de México, robos.

Respecto a los tramos carreteros más peligrosos, dijo que son "los que van de Matehuala, San Luis Potosí, hacia Guanajuato; de Zacatecas, hacia Guanajuato, Michoacán y Jalisco". "(Son riesgosas) las carreteras que atraviesan verticalmente Tamaulipas y Veracruz y de la misma manera aquellas que llegan a la frontera con Guatemala".

Explicó que los paisanos, a diferencia de otros tiempos, ahora temen más al crimen organizado; sin embargo, dijo, sí sufren robos y extorsiones de autoridades.

Otros expertos han advertido sobre el peligro y el temor que representa pasar por Tamaulipas, especialmente en el tramo Nuevo Laredo-Monterrey, por ponchallantas y retenes falsos, por eso muchos prefieren cruzar por Eagle Pass/Piedras Negras para evitar Nuevo Laredo.

ANORAN SUTIERRA

Antonio, de Querétaro y residente de Houston narró: "Llevo 15 años viviendo en la Caravana, si no fuera por el grupo, yo ya no iría a mi tierra, hay miedo a que te paren en Nuevo Laredo".

María Torres, de Zacatecas, dijo: "Venimos desde Chicago. Lo triste es que uno viene con alegría (...) pero ya sabemos, en cuanto cruzamos, empiezan las mordidas".

/CON INFORMACIÓN DE QUADRATÍN



En Oaxaca, lo que es más común son los robos y ciertos abusos de autoridad; en la CDMX y el Edomex, los robos"

FRANCISCO RIVAS RODRÍGUEZ
Director del ONC



5,200

vehículos salieron
desde Laredo, Texas